

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'25
Ultramar	0'50

Número suelto 5 cts.

HORTICULTURA

CALLE DE LA VICTORIA, 14

Se avisa á los aficionados á cuidar plantas que concluye la venta el día 8 de Diciembre.

Plantas de adorno para parques, jardines y habitaciones; cebollas de flor, rosales de todas clases, arbustos de flor, todo en buenas condiciones. Aprovechad la ocasión. 4-3

Fábrica de Guantes

DE

FELIX ROVIRA É HIJO

Grande y variado surtido de guantes para señora, en pieles de Rusia, Suecia y cabritilla.

GUANTES DE TRES BOTONES A 9 RS. PAR

Especialidad en guantes para caballero, en toda clase de pieles: de caballo, perro forrada, gamuza, inglés, etc.

Surtido completo en guantes casimir y de hilo para militares.

5-BROSSA-5

Carta de Madrid

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Próximamente cinco horas duró ayer el Consejo de Ministros que se celebró en la residencia oficial del jefe del Gobierno.

Los que creían que de esta reunión habían de salir ultimados los trabajos para el empréstito vieron defraudados completamente en sus deseos, pues el Gobierno, según manifestación del Sr. Marqués del Pazo de la Merced, nada tenía resuelto aún acerca de las bases.

Acordóse, en el Consejo, el indulto de un reo de Oviedo condenado á la última pena por el delito de parricidio en la persona de su mujer y después del despacho de otros asuntos de relativa importancia se entró de lleno en la cuestión de los presupuestos.

Parece que el gobierno acentuó mucho el propósito de no llevar á ellos aumento alguno en los gastos y si cuantas reducciones puedan hacerse sin quebranto para los servicios públicos. Cada Ministro informó sobre su respectivo presupuesto y se habló con toda amplitud del rumbo que conviene dar á las economías.

Los ministros se proponen decir la verdad á las Cortes y al país, presentando unos presupuestos con cálculos positivos y confesando el déficit que, sin duda alguna, ha de resultar, apesar de que se harán esfuerzos inauditos para conseguir una real y verdadera nivelación. El Sr. Concha Castañeda anunció que desde luego consagrará su actividad al estudio de los ingresos con ánimo decidido de robustecerlos cuanto sea posible dada la fuerza contributiva del país. Posible es que se modifique el impuesto de consumos y muy probable que se creen otras fuentes de recaudación; pero acerca de esto sería aventurado cuanto quisiera adelantarse.

La presentación de los presupuestos á las Cortes se llevará á cabo á los pocos días de reanudarse las tareas legislativas, pues la mayoría de los parciales quedaron anoche revisados y sólo los de Estado y Marina no se han presentado todavía á la deliberación y consejo del gabinete.

Aunque la entrada del Sr. Camacho en el Banco de España ha venido á establecer una, á modo de tregua en la guerra de la oposición á las prácticas del actual gobierno, no por eso cesa una parte de la prensa en su prurito de ataque inspirándose, más que en el noble propósito de fijar un criterio en la cuestión de las relaciones entre el Banco y el gobierno, en inventar diferencias y dificultades que á la vez, doloroso es confesarlo, que alucinan á la opinión, ponen de manifiesto ante los versados en esta clase de asuntos, la falta de lógica y formalidad que la inspira.

Todos están conformes en que es preciso

augmentar la circulación del oro; muchos claman porque el Gobierno renuncie á pedirle nuevos préstamos al Banco y le reembolse si es posible, los que existen. Pero ninguno indica el medio de realizar estas ideas sin menoscabo de los intereses del Tesoro y de los del Banco mismo.

La compra del oro en las actuales circunstancias representa un oneroso sacrificio.

Si el Gobierno deja de tomar prestado al Banco, como ya se anuncia que sucederá, y aún le reembolsa alguna parte de sus adelantos, habrá saldado su cuenta con él, pero no resolverá la cuestión por completo.

Si el Banco de España, que desde tiempos de la Revolución y aún antes ha vivido principalmente de sus operaciones con el Tesoro, razón por la que se ha ido aumentando sucesivamente su capital, se limita en lo sucesivo exclusivamente como quieren algunos á las operaciones mercantiles propias de un Banco de emisión y descuento habrá de reducir considerablemente su acción, reconocido lo relativamente limitado del movimiento mercantil en nuestro país y existiendo, como existen, en demostración de los peligros que esta clase de operaciones trae consigo, más de 30 millones de pesetas de efectos protestados é incobrables en sus cajas, procedentes de descuentos.

Pues si todo esto es evidente y sí, sin embargo se insiste en que por este camino se marche cómo compaginar semejante existencia con la extrañeza de la baja de las acciones, baja que por otra parte no ha estado bastante justificada y que se debe también á la solidaridad que existe entre los valores que se cotizan en la misma plaza, ni cómo, sobre todo, criticar y exigir responsabilidades al gobierno por esta depreciación?

Sensible es, por todo extremo, que se tergiversen con sutilezas estas cuestiones y que se convierta en la tergiversación en arma de partido; porque en todo caso, no es al gobierno, sino al crédito nacional á quien se hiere en definitiva.

Un caracterizado republicano interponiendo espontáneamente su influencia ó aceptando una misión que el Sr. Zorrilla le habia confiado, ha conseguido que cese la guerra entablada entre los revolucionarios intransigentes. De aquí que el Marqués de Santa Marta haya suspendido la publicación de su periódico *La República* y que el director de *El Motín* Sr. Nakens se resuelva á esperar en el silencio dos meses el resultado del movimiento de concentración que se trata de iniciar entre las fuerzas republicanas.

A nadie preocupa esto; y es lo cierto que la generalidad entiende ha de ser completamente infructuosa la empresa de unir á los republicanos.

El ejemplo de lo ocurrido en otras ocasiones, permite suponer que ahora, como siempre, habrán de fracasar los intentos de los que aspiran á establecer paz y armonía, unidad de miras y de acción en campo que más se presta al mantenimiento de encontradas ambiciones y de ideales incompatibles.

A. PALMA ESCOBAR
2 de Diciembre de 1891.

Londres

Huelgas.—Lo que se gasta en coches en Londres.—Fallo singular.—«Carmen» en Covent Garden.—El Príncipe Jorge.

Londres 27 de Noviembre de 1891.—La huelga de las huelgas, cuya larga duración nos habia hecho creer que los obreros de Londres renunciaban á tan deplorable sistema de resistencia, ha cesado.

Los trabajadores de la gran casa de encuadernaciones de los señores Waterloo and Co han sido los primeros en dar la señal de protesta contra la duración del jornal y la importancia del salario: los nuevos huelguistas reclaman las ocho horas de trabajo cuyo aniversario se celebra en el mundo el 1.º de Mayo, y además un aumento de jornal. A estas exigencias, no en absoluto infundadas, no han querido acceder los patronos, lo cual hace presumir que el gremio de los encuadernadores de Londres hará causa común con los obreros de los señores Waterloo and Co., y que, por consiguiente, la huelga será general en la industria de la encuadernación.

Si, según ha acontecido otras veces, los gremios de los demás oficios no tomaron parte en la contienda, esta huelga no afectaría más que á una muy pequeña parte de la industria de Londres; pero si, como temen algunos periódicos, se aprovechan de la ocasión los demás gremios para promover la huelga general tan soñada por el socialista Burns, espanta pensar en lo que pudiera ser de Londres con más de un millón de obreros sin trabajo en la calle y en lo más crudo del invierno.

Es de esperar de la sensatez de los obreros de Londres y de los sentimientos humanitarios de los que los dirigen que aplazarán la huelga general para estación más oportuna, y que nos dejarán pasar *Christinas* con la misma tranquilidad de los años anteriores.

Otras dos huelgas estan en incubación; la de las lavanderas y planchadoras, y la de los cocheros de alquiler. Reclaman las primeras, con más que sobrada justicia, que sus talleres sean comprendidos en el régimen establecido en las fábricas por acto del parlamento. La petición le parecerá justa á cualquiera que me haya visitado un taller de lavado y planchado en Londres: las infelices obreras trabajan de diez á catorce horas por día sufriendo alternativamente el calor y el frío y respirando una atmósfera viciada por los vapores de la lejía y las emanaciones del carbón, sin que sus talleres reúnan ninguna de las condiciones higiénicas marcadas por la mencionada ley, cuyos beneficiosos resultados ha puesto de manifiesto la estadística demostrando que, desde que está en vigor, han disminuido notablemente en las fábricas y talleres las bajas por enfermedad ó muerte.

Nadie duda de que el Parlamento atenderá la petición de las lavanderas y planchadoras; pero como esta industria, dentro del casco de Londres, está generalmente explotada por mujeres sin capitales para montar talleres convenientes é higiénicos, según la ley los quiere, es de presumir que el remedio será peor que la enfermedad, pues se cerrarán los actuales talleres y se quedarán sin trabajo millares de obreras de la plancha y la paleta.

Los cocheros de alquiler se presentan poco exigentes á primera vista; pero considerando que por las calles de Londres ruedan más de 20.000 coches de punto, y que los cocheros piden que se les libere del chelín diario que pagan por la cuadra y cochera, la pretensión resulta enorme, pues pretenden que los dueños de los coches cobren de menos por año la cantidad de 36.500.000 reales, cuya importancia nos surgire el curioso cálculo siguiente:

Libras esterlinas.

Los coches de Londres pagan anualmente á los due-

ños de los vehiculos, como hemos dicho, por cochera y cuadra 365.000
Por el alquiler del coche y el caballo (á razón de 13 chelines por día, y por coche y caballo) 4.745.000

TOTAL 5.110.000

Añadiendo á esta suma el total importe del jornal de los cocheros (calculado en 8 chelines diarios), ó sean.

2.920.000

Resulta que Londres gasta anualmente en coches 8.030.000

200.750.000 pesetas; es gastar. Cuanto se liga sobre las anomalías que en todo se descubren en este país, es poco, y nunca se llegará á conocerlas todas, pues no pasa día sin que algún hecho estrambótico nos venga á hacer saber que continúa la racha de ellas.

El *to be or not to be* del gran poeta tendria en nuestros tiempos más carácter inglés si se modificara diciendo: *to be and not to be*.

Siempre se habia tenido por punible el hecho de no devolver una persona, á la cual se haya encargado la compra de un objeto y se le haya dado el dinero para ello, ni el dinero ni el objeto: en esta creencia vivían las gentes de Londres por lo menos. Cuando alguien cometía semejante acto, era llevado ante los tribunales de Policía, y éstos le castigaban si resultaba demostrada la culpabilidad.

Pues es el caso que, á un niño de trece años que se quedó con una libra esterlina que le habia dado una señora para hacerle varias compras, el juez le ha declarado inocente, fundándose:

- 1.º En que el niño no estaba al servicio de la señora.
- 2.º En que el niño no robó una moneda que le fué entregada voluntariamente; y
- 3.º En que el niño no sustrajo la vuelta, puesto que ésta no habia estado nunca en poder de la reclamante!!!

Si los ladronzuelos de Londres no erigen una estatua á semejante juez, serán muy desagradecidos.

El teatro de Covent Garden ha terminado su temporada de otoño con la ópera *Carmen*, discretamente cantada. Antes de cerrar las puertas del coliseo que fué en otros tiempos templo del arte lírico-dramático, su empresario, M. Harris, ha intentado indemnizar al paciente público de Londres de las muchas representaciones medianas á que ha asistido poniendo en escena *Lothengrin* y presentando un nuevo tenor americano, M. Scovel. Ni el tenor ni la ejecución de la ópera correspondieron á los buenos deseos de M. Harris.

Se dice entre bastidores que en el otoño del año próximo se representarán en el Covent Garden dos obras, por lo menos, de maestros españoles, sin poder fijar cuáles son éstos ni cuáles serán aquéllas.

Los tres conciertos en Saint-James Hall por el ilustre violinista Sarasate y la distinguida pianista Mlle. Bertha Marx han sido otros tantos provechosos triunfos para nuestro compatriota, y la única nota brillante que se ha oído en los conciertos de esta última temporada.

La enfermedad del Príncipe Jorge preocupa verdaderamente al pueblo de Londres. No es que sea más grave hoy que ayer el estado del ilustre enfermo; pero como en estos momentos la enfermedad atraviesa su período álgido, el ansia es general, y se manifiesta en todas partes. Los periódicos publican varias ediciones extraordinarias dando las noticias que se reciben de Marlborough-House, y haciendo comentarios y pronósticos sobre ellas.

Cuidan al Príncipe Jorge, además de sus padres y de los médicos de cámara, la hermana Edith (*miss Ward*) y la hermana Victoria (*miss Hallam*); ambas recibieron hace dos años el diploma de enfermeras (*nurses*) de manos de S. A. la Princesa de Gales.

La coincidencia de haber muerto del tífus en 1861 el Príncipe Alberto y de haber, diez años después, sido atacado de esta terrible enfermedad el Príncipe de Gales, ha dado lugar á sospechar que la fiebre tifoidea fuera hereditaria en la familia. La

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data for Dec 4, including barometer, temperature, and wind direction.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892. De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5:15 tarde. De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of market quotations for various goods like credit, exchange, and bonds in Palma and Madrid.

FOJAS DEL CALENDARIO

Calendar pages for December 6 (Domingo) and 7 (Lunes), including astronomical and historical events.

PRIMA ESCEPCIONAL

Grandes regalos á los lectores de La Almudaina

Desando la Frensa Española, representada por los más importantes periódicos de la península, conceder á sus suscriptores y lect res, verdaderas primas de regalo, y aprovechando la circunstancia de saldarse los artículos cuyos cupones van al final, todos procedentes de la quiebra judicial de una gran casa extranjera, no vacilamos en recomendar á nuestros habituales lectores la adquisición de estos objetos, por ser una verdadera y escepcional prima.

Four coupon prizes for sewing machines, typewriters, cameras, and watches, each with a small illustration.

NOTA.—Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión. Nuestros suscriptores y lectores deben hacer sus pedidos inmediatamente, pues sólo es valdero este cupón prima durante que se dice.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordada por la Junta de Gobierno una Rebaja de 12 y 1/2 por ciento en el precio actual del gas, á partir del consumo de Diciembre próximo regirá hasta nuevo acuerdo el de Pesetas 0.35 por m. c.

continuyendo en vigor los Descuentos de 3, 7, 10, 12 y 13 por 100 que según los casos disfrutaban hoy los consumidores.

Palma 24 de Noviembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

Aviso importante—El dueño de la Hojalatería LA ESTRELLA DE GAS, antes situada en la calle de Orfila, núm. 10, y hoy establecida en la calle de San Nicolás, núm. 14, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general que en dicho establecimiento encontrarán un completo surtido de aparatos para la iluminación de la Purísima Concepción, á precios sumamente módicos.

Se vende una finca situada en el Terreno, que consiste en tienda y piso con jardín y vista al mar. Informarán, calle de Alfonso XIII, en el horno número 53.

Enseñanza de baile

bajo la dirección de D. Juan Pons. Se dá todas las noches con acompañamiento de guitarra, en la calle del Socorro, núm. 186. Los honorarios son solamente de dos reales semanales.

Escuela Comercial

Las asignaturas que se explican son las siguientes:—Caligrafía.—Teneduría de libros.—Aritmética Mercantil.—Idiomas. Horas de clase, de 6 á 9 de la noche. Los honorarios, 5 pesetas mensuales por asignatura. Local interino, calle de Brossa, número 21, 2.º, en donde se halla abierta la matrícula.

Ron Bacardi de SANTIAGO DE CUBA

Advertisement for Ron Bacardi featuring the Sociedad del Alumbrado por Gas and a 'REBAJA OCASIONAL' (special discount) on COK gas.

Servicio de la Compañía TRASATLANTICA DE BARCELONA. Mes de Noviembre. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Vapores Trasatlánticos DE PINILLOS, SAENZ Y C.º Vapor directo de Palma á Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana. Saldrá fijamente de este puerto á mediados de Diciembre el nuevo y grandioso vapor español de 5.500 toneladas.

CONDE WIFREDO Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20.

Aviso—En la casa número 17, de la calle de la Soledad, se ha establecido un zapatero que se ocupa exclusivamente en practicar reparaciones y remiendos en el calzado, con prontitud y economía.

Se ha extraviado una perra perdiguera (Pointer) blanca con manchas rojas en las orejas y parte de la cara y otra en el arranque de la cola. La persona que la tenga entretenida puede devolverla en la calle de Apuntadores, núm. 94, donde se gratificará el hallazgo.

Pildoras balsámicas vegetales Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de blenorragias y demás flujos del aparato genito urinario, sin producir jamás complicación alguna perjudicial. Farmacia de Escartí—Cererols, 15

Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor, domiciliada en Palma—Danús 1 El Consejo de Administración de esta Sociedad, en sesión del día 28 próximo pasado, acordó prorogar hasta el 10 del mes corriente el plazo para el pago del dividendo pasivo.

DOLOR DE MUELAS Se cura instantáneamente empujando el Místico Oriental, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1.50 franco. Depósito general: Centro Farmacéutico. 62

Tanto se vende como se alquila una casa de recreo conocida con el nombre de ses Torres, situada en el Molinar, frente del Portitxol y cerca de Can Patas, que reúne todas las condiciones apetecibles. Para informes, dirigirse á la calle de Berard, núm. 48.

Pianos en alquiler Nuevos y usados EN LA CASA PERELLÓ Unión, 19

Se encontrarán á precios sumamente módicos, así en el alquiler como en la venta de ambas clases. Unión, 19

Quintas Agencia de Rafael Arrom y Compañía, Plaza de la Fuente, núm. 4, 1.º Tarragona. Sucursal y oficina en Palma, calle de la Unión, núm. 89, Plaza del Mercado.

Esta acreditada Agencia constituida legalmente asegura los dos sorteos de que se compone el sorteo á los quintos que lo deseen. Para asegurarse de la suerte de Ultramar depositarán antes del sorteo bajo doble escritura 35 duros en el Banco, casa de crédito ú otra particular y si les toca servir en aquellos ejércitos, esta compañía se obliga á redimirlos ó sustituirlos y quedan libres de todo servicio tanto en España como en Ultramar. Los que deseen asegurar las dos suertes á la vez depositarán 200 duros y además esta Agencia depositará 100 duros que compensarán los 300 duros importe de la redención; siendo de advertir que no se exige mas cantidad sea cual fuere el número de suscriptores que les toque la suerte de soldado, pues para eso espone esta Compañía su capital.

Polvos de jabón para afeitar Se ha recibido gran partida de se espenderán á 4, 6 y 8 reales, paquete de una libra. Perfumería Universal, Jaime II, núm. 2.